

Contact : Annie Landry
Énergie Alternative,
Regroupement citoyen
des Îles-de-la-Madeleine
Tél. : (418) 937-4505
energie.alternative@hotmail.com

297

Les effets liés à l'exploration et l'exploitation des ressources naturelles sur les nappes phréatiques aux Îles-de-la-Madeleine, notamment ceux liés à l'exploration et l'exploitation gazière

DC2

6212-10-001

ÉNERGIE ALTERNATIVE

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Un regroupement de citoyens dénonce l'attitude de Gastem aux Îles-de-la-Madeleine

Îles-de-la-Madeleine, le 30 août 2011 : La compagnie Gastem, dénoncée par des centaines de citoyens et de groupes écologistes du Québec, multiplie les rencontres à huis clos aux Îles-de-la-Madeleine. L'entreprise tenterait d'obtenir une mesure d'acceptabilité sociale qui avaliserait son projet d'exploration gazière, annoncé pour octobre prochain.

« Il n'y a pas que les manières cavalières de Gastem qui dérangent, mais aussi le fait que M. Raymond Savoie, ancien ministre des Mines et du Revenu et actuel président et chef de direction de Gastem, appartienne à ce groupe de privilégiés qui ont profité de la dénationalisation des ressources pétrolières et gazières au Québec, en 2004, dénonce Annie Landry, porte-parole du regroupement citoyen des Îles-de-la-Madeleine. Depuis 2008 ajoute-t-elle, Gastem comme Junex et Pétrolia s'improvisent revendeurs du bien public. Or, autant pour des raisons d'ordre environnemental, politique et économique : toutes les conditions sont réunies pour que les citoyens québécois refusent le projet de Gastem en sol madelinot, » prévient la porte-parole.

Depuis le début du mois d'août en effet, M. Savoie multiplie ses interventions à la radio locale. Il aurait déclaré qu'un premier forage est prévu à l'automne, malgré le fait que la population n'ait pas encore été rencontrée. M. Savoie affirme que les Madelinots doivent se rendre à l'évidence : le gaz naturel est une richesse qui repose sous leur terre et ils ne pourront pas en éviter l'exploitation. Mais au contraire, de nombreux citoyens concernés sont d'avis qu'il existe d'autres alternatives et d'autres modèles que la Municipalité des Îles et le gouvernement provincial devraient considérer afin d'apporter à l'archipel une plus-value à court, moyen et long terme.

« Parlant dans son propre intérêt, Raymond Savoie annonce aux Madelinots des transformations du pétrole au gaz, des projets irréalistes ou terriblement dispendieux qui, à la base, ne font que déplacer la dépendance à des énergies non renouvelables, s'indigne Annie Landry devant la thèse de Gastem. N'oublions pas qu'Hydro-Québec a annoncé le 16 novembre dernier que le couplage éolien avait été retenu pour le prolongement de vie de la centrale locale et que le Centre de recherche sur les milieux insulaires et maritimes (le CERMIM, affilié à l'UQAR) étudie présentement la possibilité de transformer certaines matières résiduelles en biogaz, rappelle-t-elle. Ce sont là des exemples de projets intelligents sur lesquels on doit miser collectivement dans l'intérêt de nos enfants avant tout : évitons-leur l'industrie des énergies sales! Le Musée de la Mer, pour sa part, vient de trouver son indépendance énergétique en choisissant la géothermie, système qui répondrait bien aux besoins de nombreuses institutions dont le CSSS des Îles, par exemple, et l'énergie solaire aussi fonctionne très bien sur les bouées de navigation d'hiver et panneaux routiers, cite-t-elle en guise de contre-exemples. L'exploitation du gaz aux Îles-de-la-Madeleine? Non merci! », souligne enfin la porte-parole.

« La vérité sur le système de l'exploitation gazière au Québec est qu'il n'est pas du tout édifié sur des valeurs sociales : il ne mènera personne vers l'indépendance énergétique, il ne vise pas non plus un enrichissement collectif ; il est plutôt construit sur un système de privilèges, de privatisation au bénéfice des gens qui bien souvent sont au gouvernement. À défaut de pouvoir nous réapproprier nos ressources naturelles, il est donc primordial de tout mettre en œuvre pour freiner le projet de Gastem, afin de protéger l'intégrité et le développement intelligent de ce joyau que sont les Îles-de-la-Madeleine, » de conclure Annie Landry.

— 30 —

Pour entrevue ou de plus amples renseignements : Annie Landry, (418) 937-4505.